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Beginn: 19:00 Uhr                                                  Ende: 19:50 Uhr 
 
Unterbrechungen:  -/- 
 
Anwesend: 10           (gesetzl.) Mitgliederzahl: 15 
 
a) Stimmberechtigt:                                               Bemerkungen: 
 
1. GV Fröhlich, Anne (BWG) 
2. GV von Treuenfels, Rüdiger (BWG) 
3. GV Hack, Dirk (BWG) 
4. GV Aue, Marc (BWG) 
5. GV Rosen, Kerstin (BWG)  
6. GV Röhrs, Oliver (BWG) 
7. GV Harenberg, Holger (SPD) 
8. GV Brandstädter, Ingrid (SPD) 

  9. GV Mai, Timo (ABW) 
10. GV August, Andy (ABW) 
 
Es fehlen: GV Baumgarten, Olaf (SPD)  

GV Bruhn, Hinnerk (SPD)  
GV Hümpel, Heike (ABW) 
GV Dohrmann, Stefan (ABW)  
GV Gawenda, Riccarda (BWG) 
 

b) Nicht stimmberechtigt: 
 
Herr Ropers, Teamleiter Amt Breitenfelde 
Herr Hurst, Amt Breitenfelde, als Protokollführer 
1 Bürger 
 
Tagesordnung 

I.    Öffentlicher Teil 
1.  Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung  
2. Anträge zur Tagesordnung 

2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
3. Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 10.06.2021 
4. Bericht der Bürgermeisterin 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Ingenieurleistungen für die 

Kanalsanierung der Regenwasserleitung Hermann-Harms-Weg / Lehmkuhlenweg 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe Statikerleistungen Neubau 

Feuerwehrgerätehaus 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Neubau Durchlaß Priesterbach 
9. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Ing.-Leistungen Neubau Durchlaß 

Priesterbach 
10. Verschiedenes 

II.   Nicht-Öffentlicher Teil: 
11. Grundstücksangelegenheiten 

a) Befreiungsanträge B-Plan 6 
III.  Öffentlicher Teil: 
12. Bekanntgabe der im nicht-öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
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TOP Beschluss  dafür dagegen Enthaltungen 

 
I 
 

1 
 
 
 
 
 
 

 
Öffentlicher Teil 
 
Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

 
Bürgermeisterin Anne Fröhlich eröffnet die Sitzung, begrüßt die 
Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit und die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Sie bestellt Herrn Hurst 
vom Amt Breitenfelde zum Protokollführer. 
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2.1 Anträge zur Tagesordnung; Beschlussfassung über 
den Ausschluss der Öffentlichkeit 
 
Bgm. Fröhlich teilt mit daß sie zu TOP 11 befangen gem. § 22 
GO ist, da ihre beiden Stellvertreter nicht anwesend sind, kann 
die Sitzung zu diesem TOP von niemandem geleitet werden, 
weshalb eine Verschiebung auf die nächste Sitzung 
erforderlich ist. Ein Ausschluß der Öffentlichkeit ist daher nicht 
erforderlich. 
 
GV Harenberg beantragt, TOP 3 nicht zu behandeln, da fünf 
Gemeindevertreter nicht anwesend seien. 
 
GV Harenberg beantragt, die TOP 8 und 9 nicht zu behandeln 
und auf einer der nächsten Sitzungen zu behandeln 
(Finanzausschuß oder GV). 
 
 
Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 
10.06.2021 
 
GV Harenberg bemängelt, sein Einwand zu TOP 7 und der 
Hinweis auf § 41 GO habe sich nicht nur auf diesen, sondern 
allgemein auf alle, insbesondere die künftigen bezogen. 
Das Abstimmungsergebnis zu TOP 8 lautet richtig: 13 Ja-
Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen. 
GV Harenberg stellt klar, daß die SPD-Fraktion zu TOP 14, 
letzter Spiegelstrich (Rückerstattung Gewerbesteuer), den 
Antrag gestellt hat, diesen Punkt auf die Tagesordnung der 
nächsten Sitzung zu setzen. Anm. d. Protokollführers: Bgm. 
Fröhlich geht in dieser Sitzung in ihrem Bericht unter TOP 4 
auf die Thematik ein, allerdings nicht als eigener TOP. 
Das Protokoll wird mit diesen Ergänzungen beschlossen. 
 
 
Bericht der Bürgermeisterin 
 
Bgm. Fröhlich berichtet Folgendes: 
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- Am 14.6. hat ein Treffen mit der unteren 

Naturschutzbehörde des Kreises zur 5. Änderung des 
B-Planes 6 (Gewerbegebiet Wattelsberg) am dortigen 
Regenrückhaltebecken stattgefunden. Die Becken sind 
für den jetzigen Erschließungszustand ausreichend, 
jedoch bei Erweiterung rechnerisch unzureichend. Bei 
einer notwendigen Vergrößerung des Beckens wären 
teure Baumaßnahmen erforderlich. Die UNB betont, 
daß diese Umbaumaßnahmen für die Natur nicht 
schön seien, es sich jedoch um ein technisches 
Bauwerk handele, weshalb ein Widerspruch nicht 
erfolgen würde. Es soll jedoch eine Untersuchung von 
Amphibien-Vorkommen erfolgen. Es wurde vereinbart, 
nocheinmal mit der Wasserbehörde zu sprechen, ob es 
keine andere Lösung gibt. Der Termin steht aber noch 
aus. 

- Der Schul- und Sportausschuß des Amtes hat getagt 
und kleinere Umbaumaßnahmen und 
Sportgerätewartungen beschlossen. Es soll geprüft 
werden, ob die Fläche zwischen Grüner Weg und dem 
Grandplatz als Parkfläche (Schrägaufstellung) 
verwendet werden kann. 

- Für die geerbte Doppelhaushälfte wurde ein Gutachter 
beauftragt. Das Grundbuch ist lastenfrei. 

- Rückerstattung Gewerbesteuer: Derzeit besteht kein 
Handlungsbedarf für die Gemeinde, der Kommunale 
Schadensausgleich (KSA) prüft derzeit die Berechnung 
der Gemeinde über den entstandenen Schaden. 

- Der Feuerwehr-Bedarfsplan der Gemeinde muß 
fortgeschrieben bzw. aktualisiert werden da ein neues 
Feuerwehr-Fahrzeug angeschafft werden muß. Die 
Zuschüsse für das Fahrzeug werden anhand des 
Bedarfsplanes errechnet. GV Harenberg schlägt vor, 
ein Katastrophenschutzfahrzeug anzuschaffen, um die 
entsprechenden Zuschüsse generieren zu können. Auf 
den Einwand der Bürgermeisterin, die Freiwillige 
Feuerwehr Breitenfelde könne den 
Katastrophenschutz nicht überörtlich -also zusätzlich 
zum Brandschutz in der eigenen Gemeinde- 
sicherstellen, erläutert GV Harenberg, das Fahrzeug 
werde ohnehin nicht nach Bayern beordert und die 
Mittelverwendung werde nicht überprüft. 

 
 

    
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
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Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von 
Ingenieurleistungen für die Kanalsanierung der 
Regenwasserleitung Hermann-Harms-Weg / 
Lehmkuhlenweg 
 
Für die Sicherstellung der Regenentwässerung des 
Gewerbegebietes (B-Plan 6, 5.Änderung), die Durchführung 
des Regenwasserkonzeptes und damit zusammenhängend 
die beschlossene Sanierung des Niendorfer Weges ist eine 
Sanierung der RW-Leitung im Hermann-Harms-Weg / 
Lehmkuhlenweg erforderlich. Hierfür liegt nun das 
Honorarangebot eines Ing.-Büros vor, die GV hatte in ihrer 
Sitzung am 08.12.2020 die Sanierung beschlossen. 
 
Die Gemeindevertretung Breitenfelde beschließt, die 
Ingenieurleistungen für die Sanierung Hermann-Harms-Weg / 
Lehmkuhlenweg aufgrund des vorliegenden Honorarangebots 
an das Ing.-Büro Storm-Bürau zu vergeben. 
 
 
Beratung und Beschlussfassung über die 
Auftragsvergabe Statikerleistungen Neubau 
Feuerwehrgerätehaus  
 
Die GV hatte in ihrer letzten Sitzung bereits beschlossen, drei 
Angebote von Statikern einzuholen und den Auftrag an den 
günstigsten Bieter zu vergeben. Durch die kurzfristige 
Ansetzung der heutigen Sitzung ergibt sich die Chance, die GV 
über die vorliegenden Angebote abstimmen zu lassen.  
Auf sechs Anfragen sind vier Angebote eingegangen. 
Die GV beschließt, die Statiker-Leistungen für den Neubau des 
Feuerwehr-Gerätehauses an den günstigsten Bieter für 
36.712,48 € zu vergeben. 
 
 
entfallen 
 
 
Verschiedenes 
 

- GV von Treuenfels weist auf zwei regelmäßig im 
Gewerbegebiet abgestellte Trailer hin, die den Verkehr 
behindern. Es soll demnächst eine Verkehrsschau 
stattfinden, hier kann eine Lösung besprochen werden. 

- Die neue Aluminium-Brücke über den Priesterbach hat 
eine Stolperkante. Bgm. Fröhlich sagt zu, daß diese 
beseitigt wird. 

- Am Geländer der Fußgänger-Brücke südlich der 
Straße Priesterbach ist ein Holzbrett lose und liegt oft 
verkehrsgefährdend auf dem Weg. Da Handwerker 
derzeit nur schwer zu bekommen sind, wird die 
Bürgermeisterin das Brett vollständig entfernen lassen. 
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_______________________     __________________ 
        Fröhlich        Hurst 
        Bürgermeisterin       Protokollführer 
 

- Die Ausfahrt aus dem Stichweg „Am Sportplatz 2“ ist 
wegen der hohen Hecke und der fehlenden Sicht 
gefährlich. Hier soll die Einbahnstraße in die andere 
Richtung umgedreht werden, um so eine unechte 
Einbahnstraße zu schaffen 

- GV Harenberg erkundigt sich nach dem Sachstand 
Doppik, ob für die Gemeinde nun eine Kreditaufnahme 
möglich sei. Hier wird in der kommenden Woche ein 
Gespräch mit der beauftragten Firma, bei der es einen 
Personalwechsel gegeben hat, stattfinden. 
Anschließend wird die Gemeinde über das Ergebnis 
informiert. Das Projekt sollte eigentlich bis zum 
30.06.2021 abgeschlossen sein. 

 
 

 
 

 

Bgm. Fröhlich beendet die Sitzung um 19:50 Uhr. 
 

 
 

  

     


